

Imaka et Le Rusé

Il y avait deux hommes : l'un surnommé Le Rusé, l'autre s'appelait Imaka. Tous deux étaient ①..... pour leur fourberie.

Un jour, Imaka s'en va au ②..... pour vendre une pelle. Or cette pelle est une tromperie : elle n'a en vrai que son manche. Imaka ne l'a pas fabriquée en métal... mais en argile et l'a si bien trafiquée qu'elle ressemble à une ③..... !

De l'autre côté, Le Rusé a attrapé un corbeau qu'il a mis dans un panier. Il a pris soin de déposer dessus un tissu et d'en coudre les bords pour que l'on ne voie pas l'intérieur. Il présente sa marchandise comme étant un poulet, sans que l'on puisse ④.....

Les deux hommes se rencontrent.

« — Que portes-tu dans ton panier ?

— Un beau poulet. Tu vois, j'ai cousu les bords pour qu'il ne s'échappe pas, il est si gros et si fort... Oh ! la belle pelle que tu as là. Elle me plaît fort. Accepterais-tu de l' ⑤..... contre mon poulet dodu ?

— D'accord ! J'accepte. »

Comme l'un était intéressé par la marchandise de l'autre, ils ont ⑥*..... ce qu'ils avaient. Chacun de se féliciter de la bonne ⑦..... ainsi réalisée ! Mais Le Rusé, une fois chez lui, déçante : dès qu'il cherche à planter sa pelle en terre, celle-ci s'effrite. De son côté, Imaka se réjouit à l'avance du bon ⑧..... que son poulet va lui permettre de faire. Mais dès que le ⑨..... est ouvert, le corbeau s'envole. Adieu poulet ! Adieu repas !

À malin, malin et demi !